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ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE EXTENSÃO – CoEx DA UFSCar. 1 
Processo Eletrônico SEI nº 23112.002935/2021-00 2 

 3 
No décimo oitavo dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, por volta das quatorze horas 4 
e vinte minutos, na sala https://meet.google.com/cbo-asei-rru, teve início a primeira reunião 5 
extraordinária do Conselho de Extensão do ano de 2021, Reunião nº 01/2021, sob a Presidência da 6 
Profa. Dra. Ducinei Garcia, Pró-Reitora de Extensão, com o quórum de maioria dos membros votantes. 7 
Estiveram presentes nesta reunião os membros indicados na lista de presença, constante ao final desta 8 
ata.   9 
 10 
A Profa. Ducinei Garcia deu início à reunião extraordinária, a qual foi antecipada da data prevista no 11 
calendário, cumprimentando e agradecendo a todas e a todos pela presença e por atenderem a 12 
solicitação da Secretária do CoEx, ao inserirem suas identificações no chat para registro de suas 13 
presenças. Comentou que se sentia muito honrada por estar começando este processo neste ano de 14 
2021 junto aos demais, por estar como Pró-Reitora de Extensão, substituindo a Profa. Ana Beatriz, 15 
atual Reitora da UFSCar; embora se sentisse triste, por ter acompanhado toda a condução do processo 16 
eleitoral do Prof. Adilson, que por mérito deveria estar como Reitor. Externou, também, seus 17 
agradecimentos ao Prof. Fábio Gonçalves Pinto, por ter aceitado ficar à frente da Pró-Reitoria de 18 
Extensão Adjunta. E salientou que tem esperanças de que toda esta situação venha a ser resolvida e 19 
que possa vir a forma desejada por toda a comunidade da UFSCar.   20 
 21 
A Profa. Ducinei Garcia explicou que, embora não tenha começado o período letivo da universidade, a 22 
convocação para esta reunião extraordinária aconteceu em virtude dos motivos destacados no 23 
preambulo da convocação e fez um breve comentário sobre a necessidade de recomposição do 24 
Conselho de Extensão em virtude: das indicações de novos membros; da proximidade da etapa de 25 
análise das propostas de atividades vinculadas aos Editais ProEx – 2021, para qual conta muito com 26 
todos os membros para elaboração dos pareceres de mérito e para computo da pontuação para este 27 
mérito; das indicações de membros do Conselho de Extensão para composição de outros conselhos 28 
deliberativos e/ou consultivos vinculados à UFSCar.  29 
 30 
Na sequência, a Profa. Ducinei Garcia conduziu a reunião em conformidade com a pauta da 31 
convocação.  32 
 33 
1. EXPEDIENTE 34 
 35 
1.1. Comunicações da Presidência: 36 

 37 
A Profa. Ducinei Garcia pediu desculpas por comunicar algo que não foi pautado, mas considerou 38 
pertinente antecipar aos conselheiros a notícia de que o prazo para implantação da curricularização 39 
de cursos foi estendido pelo MEC para mais um ano, passando de 31/12/2021 para 31/12/2022. Ela 40 
acredita que a dilatação deste prazo proporcionará a oportunidade de discutirem de uma forma mais 41 
coletiva, o que será este processo dentro da UFSCar.  42 
 43 
1.1.1. Posse de membros docentes junto ao CoEx, conforme a indicações dos departamentos: 5m35s 44 
 45 
A Profa. Ducinei Garcia, em nome do Conselho de Extensão, concedeu a posse para os novos membros 46 
docentes, conforme as indicações das respectivas unidades, sendo:  47 
  48 
a) Departamento de Computação – DC: Indica o Prof. Dr. Anderson Chaves Carniel como 49 
representante suplente, em substituição à Profa. Dra. Joice Lee Otsuka. 50 
 51 
b) Departamento de Química – DQ: Indica o Prof. Dr. Renato Lajarim Carneiro como representante 52 
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titular, em substituição ao Prof. Dr. Emerson Rodrigues de Camargo, e o Prof. Dr. Moacir Rossi Forim 53 
como representante suplente, em substituição ao Prof. Dr. Carlos Ventura D’Alkaine.  54 
 55 
c) Departamento de Engenharia de Materiais – DEMa: Indica o Prof. Dr. Tomaz Toshimi Ishikawa como 56 
representante titular, em substituição ao Prof. Dr. Sebastião Vicente Canevarolo Junior, e o Prof. Dr. 57 
Juliano Marini como representante suplente. 58 
 59 
d) Departamento de Engenharia Mecânica – DEMec: Indica o Prof. Dr. Márcio Turra de Ávila como 60 
representante titular, em substituição ao Prof. Dr. Gustavo Franco Barbosa, e o Prof. Dr. Eduardo 61 
Mariano Moreno como representante suplente, em substituição ao Prof. Dr. Márcio Turra de Ávila. 62 
 63 
e) Departamento de Ciências Sociais – DCSo: Indica a Profa. Dra. Vera Alves Cêpeda como 64 
representante suplente, em substituição ao Prof. Dr. Pedro Augusto Lolli. 65 
 66 
f) Departamento de Morfologia e Patologia – DMP: Indica a Profa. Dra. Karina Nogueira Zambone 67 
Pinto Rossi, como representante titular, em substituição ao Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto, e o Prof. 68 
Dr. Luiz Fernando Takase como representante suplente, em substituição à Profa. Dra. Karina Nogueira 69 
Zambone Pinto Rossi. 70 
 71 
g) Departamento de Terapia Ocupacional – DTO: Indica a Profa. Dra. Martha Morais Minatel como 72 
representante titular, em substituição à Profa. Dra. Amanda Dourado Souza Akahosi Fernandes, e a 73 
Profa. Dra. Amanda Dourado Souza Akahosi Fernandes como representante suplente, em substituição 74 
à Profa. Dra. Carla Regina Silva. 75 
 76 
h) Departamento de Educação Física e Motricidade Humana – DEFMH: Indica o Prof. Dr. Waldemar 77 
Marques Junior como representante titular, em substituição à Profa. Dra. Ana Claudia Garcia de 78 
Oliveira Duarte. 79 
 80 
i) Centro de Ciências Agrárias – CCA: Indica o Prof. Dr. Rodrigo Neves Marques como representante 81 
suplente, em substituição ao Prof. Dr. Paulo César Faria. 82 
 83 
j) Departamento de Biotecnologia e Produção Vegetal e Animal – DBPVA: Indica o Prof. Dr. Josivaldo 84 
Prudêncio Gomes de Morais como representante suplente, em substituição ao Prof. Dr. Marcos 85 
Antonio Sanches Vieira. 86 
 87 
k) Departamento de Computação – DComp: Indica a Profa. Dra. Yeda Regina Venturini como 88 
representante titular, em substituição à Profa. Dra. Katti Faceli, e a Profa. Dra. Luciana Aparecida  89 
Martinez Zaina como representante suplente, em substituição ao Prof. Dr.  Fábio Luciano Verdi.  90 
 91 
l) Departamento de Economia – DEc-So: Indica o Prof. Dr. Geraldo Edmundo Silva Júnior como 92 
representante suplente, em substituição Profa. Dra. Andreza Aparecida Palma. 93 
 94 
m) Departamento de Engenharia de Produção - DEP: Indica o Prof. Dr. Roberto Fernandes Tavares 95 
Neto como representante titular, em substituição ao Prof. Dr. Daniel Braatz Antunes de Almeida 96 
Moura, e o Prof. Dr. Herick Fernando Moralles mantém-se como representante suplente.  97 
 98 
Houve a adição à pauta da posse referente à indicação realizada após o envio da convocação aos 99 
conselheiros, visto que a docente indicada à representante titular estava participando da reunião:  100 
 101 
n) Departamento de Engenharia Química - DEQ: Indica a Profa. Dra. Vádila Giovana Guerra Béttega 102 
como representante titular e o Prof. Dr. Alberto Colli Badino Junior como representante suplente.   103 
 104 
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Concluída a posse dos docentes indicados pelos seus respectivos departamentos, a presidente da 105 
reunião deu as boas-vindas aos novos e agradeceu aqueles que já eram membros por aceitaram 106 
continuar participando deste colegiado.  107 
  108 
1.1.2. Posse dos novos representantes Técnico-Administrativos e Discentes como membros do CoEx, 109 
conforme Ato Administrativo ConsUni nº 89, de 25 de novembro de 2020 (Anexo B1 – Documento 110 
SEI nº 0331309), que homologa o resultado da Ata Circunstanciada referente à sessão de apuração 111 
da eleição de representantes da comunidade junto aos Conselhos Superiores da UFSCar (Anexo B2 112 
– Documento SEI nº 0331310). 12m30s 113 
 114 
A Profa. Ducinei Garcia, em nome do Conselho de Extensão, concedeu a posse para os novos 115 
representantes das categorias de Técnico-Administrativos e de Discentes de Graduação e de Pós-116 
Graduação, conforme o resultado do processo eleitoral conjunto realizado na universidade e 117 
homologado pelo Ato Administrativo ConsUni nº 89, de 25 de novembro de 2020.  118 
 119 
a) Novos Representantes Técnico-Administrativos: 120 
Diego Profiti Moretti - CAEv 121 
Mariana Campana – DBPVA-Ar 122 
Claudia Regina Gomez Salles - CEPEx 123 
José Nelson Martins Diniz – USE 124 
 125 
b) Novos Representantes Discentes de Graduação: 126 
Karolina Cardozo Dias – Licenciatura Plena em Geografia  127 
João Pedro Morasco Agostinho - Administração 128 
Jonathan Braian Dias Vaz – Ciência da Computação 129 
Paulo Otavio Nascimento Ferreira de Oliveira – Eng. Materiais 130 
 131 
c) Novo Representante Discente de Pós-Graduação: 132 
Douglas Menegol Folletto – Programa de Pós-Graduação da Ciência da Computação.  133 
  134 
Após a concessão das posses, a Profa. Ducinei Garcia deu as boas-vindas a todos os novos 135 
representantes.  136 
 137 
1.1.3. Informar sobre a nova composição da equipe de Coordenadores da Pró-Reitoria de 138 
Extensão/ProEx: 14h30m 139 
 140 
A Profa. Ducinei Garcia informou como está a atual composição da equipe em relação às 141 
coordenadorias da Pró-Reitoria de Extensão e agradeceu a cada um por aceitar este desafio, pois 142 
contará muito com o trabalho e apoio de todos nestes próximos quatro anos.  143 
  144 
a) Profa. Dra. Telma Darn, exercerá a função de Coordenadora da Coordenadoria do Núcleo Educação, 145 
Tecnologia e Cultura (NETC-So/ProEx); 146 
 147 
b) Profa. Dra. Diene Monique Carlos, exercerá a função de Coordenadora da Coordenadoria de Cursos 148 
de Extensão (CCEx/ProEx); 149 
 150 
c) Profa. Dra. Carla Regina Silva, exercerá a função de Coordenadora da Coordenadoria de Cultura 151 
(Ccult/ProEx);   152 
 153 
d) Prof. Dr. Alexandre Rodrigo Nishiwaki da Silva, exercerá a função de Coordenador de Extensão 154 
Associado junto à ProEx;  155 
 156 
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e) Sr. Dr. Alexandre Bueno, continuará exercendo a função de Coordenador da Coordenadoria do 157 
Núcleo UFSCar-Município (NuMun/ProEx);  158 
 159 
f) Prof. Dr. Francis de Morais Franco Nunes, continuará exercendo a função de Coordenador da 160 
Coordenadoria de Atividade de Extensão (CAE/ProEx); 161 
 162 
g) Profa. Dra. Marta Cristina Marjotta Maistro, continuará exercendo a função de Coordenadora da 163 
Coordenadoria do Núcleo UFSCar-Empresa (NuEmp/ProEx); e  164 
 165 
h) Sra. Rosemeire Gallo Mecca, continuará exercendo a função de Coordenadora da Coordenadoria de 166 
Apoio a Eventos (CAEv/ProEx).   167 
 168 
Dadas as boas-vindas e feitos os agradecimentos à equipe, a Profa. Ducinei Garcia prosseguiu com a 169 
pauta da reunião.  170 
 171 
1.1.4. Informar um novo representante dentre os Coordenadores da ProEx para composição da 172 
Câmara de Atividades de Extensão - CAEx. 173 
 174 
A Profa. Ducinei Garcia informou que em acordo entre ela e o Prof. Fábio Gonçalves Pinto, Pró-Reitor 175 
de Extensão Adjunto, houve o convite e o aceite pelo Prof. Dr. Francis de Morais Franco Nunes, 176 
Coordenador da Coordenadoria de Atividade de Extensão (CAE/ProEx), para compor a Câmara de 177 
Atividades de Extensão - CAEx. Na sequência, agradeceu ao Prof. Francis por aceitar o convite e passou 178 
para o próximo item da pauta.  179 
  180 
1.1.5. Informar sobre a necessidade de indicações de membros do Conselho de Extensão - CoEx para 181 
composição de outros conselhos, a serem incluídas em pauta para deliberação na próxima Reunião 182 
Ordinária do CoEx: 20m05s 183 
 184 
A Profa. Ducinei Garcia explicou que este item da pauta tem o objetivo de informar aos conselheiros 185 
sobre as necessidades de serem realizadas as indicações constantes nos subitens, e de fazer uma 186 
preparação prévia para as escolhas que acontecerão na próxima reunião ordinária do conselho.  187 
 188 
1.1.5.1. Considerando a solicitação do Ofício nº 4/2021/SOC/GR, caberá indicar um novo 189 
representante titular para composição ConsUni, de acordo com as disposições regimentais deste 190 
conselho.  191 
 192 
1.1.5.2. Considerando a nomeação do Prof. Fábio Gonçalves Pinto como Pró-Reitor de Extensão 193 
Adjunto, caberá indicar um representante do Corpo Docente do CoEx, como novo representante titular 194 
junto ao Conselho Deliberativo da FAI, de acordo com as disposições regimentais deste conselho.  195 
 196 
1.1.5.3. Considerando a posse dos novos representantes Técnico-Administrativos junto ao CoEx, 197 
caberá indicar dentre os membros do Corpo Técnico-Administrativo do CoEx, um novo representante 198 
titular e um novo representante suplente junto ao Conselho Deliberativo da FAI - CD-FAI, de acordo 199 
com as disposições regimentais deste conselho.  200 
 201 
1.1.5.4. Considerando a substituição da Profa. Dra. Ana Cláudia Garcia de Oliveira Duarte, na 202 
representação do Departamento de Educação Física e Motricidade Humana - DEFMH, caberá indicar 203 
dentre os membros do Corpo Docente do CoEx, um novo representante titular junto ao Conselho de 204 
Administração - CoAd, de acordo com as disposições regimentais deste conselho.  205 
 206 
No chat da reunião, o Prof. Fernando Augusto Vasilceac registrou o interesse em se tornar o 207 
representante titular junto ao CoAd – Conselho de Administração.  208 
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 209 
Ainda no chat, houve a postagem de dúvidas pelos conselheiros. O Prof. Luiz Carlos de Faria, 210 
questionou se as inscrições aconteceriam naquela data. A Profa. Diléia Aparecida Martins, perguntou 211 
se os representantes seriam trocados em virtude da mudança de gestão.  212 
 213 
O Prof. Fábio Gonçalves Pinto, comentou que esta reunião, por ser extraordinária, ficou restrita à 214 
pauta. E que para a próxima reunião, onde se espera um quórum maior, será possível dar a 215 
oportunidade para todos que pretenderem se candidatar à estas indicações.  216 
 217 
Em resposta à Profa. Diléia Aparecida Martins, o conselheiro Sr. Diego Profiti Moretti esclareceu no 218 
chat que: “Na realidade não. Como houveram mudanças nos representantes docentes de alguns 219 
departamentos, e início de gestão de novos servidores TAs e estudantes de graduação ou de pós, a 220 
representação do CoEx em alguns conselhos ficou danificada, motivo pelo qual novas representações 221 
se farão necessárias.” 222 
 223 
Eu, Mariana Góis, secretária do conselho, sugeri de que as inscrições dos interessados para as 224 
representações, fossem feitas de forma prévia ao CoEx. A Profa. Ducinei Garcia reconheceu ser viável 225 
recolher a relação dos interessados, contudo a sugestão caberia ser colocada em discussão e se fosse 226 
cabível, também em deliberação, pois os conselheiros poderiam ter opiniões distintas.  227 
 228 
Neste sentido, o Prof. Luciano Elsinor Lopes questionou se poderia ter inscrições antes e durante a 229 
reunião ordinária.  230 
 231 
A Profa. Ducinei Garcia explicou que primeiramente caberia decidir se as inscrições poderiam ser de 232 
forma antecipada. Caso sim, posteriormente caberia decidir se as indicações também poderiam ser 233 
feitas no dia, além da forma antecipada.  234 
 235 
Quanto à forma antecipada de recebimento das inscrições pelo CoEx, eu, Mariana Góis, como 236 
secretária do conselho, comentei que seria mais seguro recebe-las pelo SEI, até uma data limite, em 237 
tempo de serem inclusas à pauta da convocação da reunião ordinária na qual serão feitas as escolhas.  238 
 239 
O Prof. Renato Lajarim Carneiro considerou, primeiramente, viável que as indicações sejam feitas 240 
apenas no momento da reunião, pois talvez fazê-las de forma antecipada, esteja burocratizando os 241 
processos. E em segundo, ele apresentou a dúvida se os representantes suplentes podem ser indicados 242 
para serem representantes titulares em outros conselhos.  243 
 244 
A Profa. Tatiana Pazelli considera que apenas uma forma de receber as indicações é mais adequada e 245 
que seria na reunião ordinária, pois o contrário, comprometeria a justificativa de não se estar fazendo 246 
as escolhas naquele momento.  247 
 248 
A Profa. Alice Helena Campos Pierson também concorda que se for escolhida apenas uma forma, que 249 
esta seja a forma tradicional, ou seja, que aconteça durante a reunião, para evitar de que membros 250 
que, por ventura, não ficarem sabendo das indicações possam ser prejudicados.  251 
 252 
Alguns conselheiros manifestaram no chat que as indicações poderiam ocorrer das duas formas 253 
(previamente e durante a reunião). E outros manifestaram a preferência para que as indicações 254 
acontecessem apenas durante a reunião, pois seria o método mais seguro. Não houve manifestações 255 
favoráveis a sugestão para que as indicações acontecessem apenas de forma prévia.  256 
 257 
O Prof. Luiz Carlos de Faria parabenizou a nova equipe e acredita que burocratizar a indicação pode 258 
gerar confusão e pode tirar a oportunidade de quem vai participar da próxima reunião. Fazer das duas 259 
formas, também pode gerar bastante confusão. E como já foi dito, ele defende que as indicações sejam 260 
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feitas da forma tradicional e sugeriu que seja dado a oportunidade aos interessados de falarem um 261 
pouco sobre como pretendem exercer as representatividades, durante a reunião.  262 
 263 
A Profa. Diléia Aparecida Martins também considera que o momento seja bastante educativo, que 264 
cabe compreender a importância de estar nestes conselhos e ela particularmente se dispôs, no final 265 
da gestão passada, a assumir como suplente junto ao ConsUni e tem aprendido muito com esta 266 
experiência. Para ela, vale a pena fazer parte destas instancias institucionais. E pensa ser interessante 267 
informar aos conselheiros de que na próxima reunião haverá a oportunidade de indicarem seu próprio 268 
nome e que seria importante falar, também, durante a reunião sobre o que é ocupar essas posições.  269 
 270 
A Profa. Ducinei Garcia comentou que não houve opiniões contrárias à forma tradicional de proceder 271 
com as indicações, ou seja, as indicações serão efetuadas durante a reunião. Por isto, ela sugeriu que 272 
seja analisada a proposta de manter a maneira tradicional durante a realização da próxima reunião 273 
ordinária. 34m30s 274 
  275 
Visto isto, solicitou para que os contrários à indicação feita da forma tradicional, se manifestarem no 276 
chat. E aqueles que desejassem se abster. Não houve quaisquer manifestações.  277 
 278 
E diante da ausência de quaisquer posicionamentos, considerou-se que o Conselho de Extensão 279 
deliberou por aprovar, por unanimidade, a sugestão de que as indicações dos membros do Conselho 280 
de Extensão - CoEx para composição de outros conselhos, deverá ser realizada durante a próxima 281 
Reunião Ordinária do CoEx. 282 
 283 
A Profa. Ducinei Garcia comentou que ainda era necessário tratar sobre a o pedido de esclarecimentos 284 
feito pelo Prof. Renato Dias Lajarim, referente à possibilidade ou não dos membros suplentes serem 285 
indicados como representantes de outros conselhos. Ela explicou que não tinha essa informação, 286 
naquele momento, quanto ao que tradicionalmente é feito no caso dos suplentes. E comentou que a 287 
Profa. Alice Helena Campos Pierson indicou no chat que não seria possível. 35m19s 288 
 289 
A pedido do conselheiro, foi dada a palavra ao Sr. Diego P. Moretti, que comentou que no passado já 290 
houve os dois entendimentos. Houve momentos em que se compreendeu que os representantes 291 
suplentes poderiam representar o CoEx em outras instâncias. E houve momentos em que não havia o 292 
aceite de que os suplentes poderiam ser escolhidos, e as indicações caberiam só aos titulares. E ele 293 
acha que essa questão é importante e caberia ser debatida, entre os conselheiros. 36m36s 294 
 295 
A Profa. Ducinei mencionou que essa análise caberia ser realizada, naquela reunião. E que este tema 296 
não é esclarecido pelo regimento.  297 
 298 
O Prof. Fábio Gonçalves Pinto sugeriu de fazer uma consulta e o resultado da mesma seria comunicada 299 
aos membros, via e-mail.  300 
 301 
A Profa. Ducinei manifestou sua preocupação no sentido de que, alguns assuntos foram preservados 302 
de serem decididos na reunião de hoje, por uma possível falta de quórum. E que qualquer decisão feita 303 
naquele momento, poderia prejudicar exatamente o que vier a ser deliberado em relação às indicações 304 
dos membros. Por isto, ela gostaria de ouvir a opinião dos conselheiros sobre o cabimento desta dúvida 305 
ser analisada na data de hoje, ou se deixaria para fazer uma consulta, conforme sugestão do Prof. 306 
Fábio Gonçalves Pinto.  307 
 308 
O Prof. Fábio Gonçalves Pinto complementou que essa questão tem uma conotação jurídica. E que, se 309 
ele não tiver enganado, há parecer da PF (Procuradoria Federal) sobre este tema, diante de indagações 310 
feitas no ConsUni em relação ao suplente ser considerado membro ou não.  311 
 312 
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A Profa. Alice Helena Campos Pierson disse que fica com receio de buscar pareceres de procuradoria, 313 
por exemplo. E toda a discussão acaba recaindo numa normatização e que, aparentemente, isto não 314 
está definido nos regimentos. Ainda que possam não fechar uma posição, pois pode ser que tenha algo 315 
legal já discutido, ela considera ser importante discutir e saber como os membros pensam e 316 
compreendem sobre isto, para caso de não existir uma determinação legal sobre este ponto.  317 
 318 
Diante de todas as colocações, a Profa. Ducinei Garcia sugeriu o encaminhamento que seria a 319 
realização de uma consulta (sobre algum impedimento legal) sobre a possibilidade dos suplentes 320 
participarem como representantes em outros conselhos e informar sobre o resultado desta consulta 321 
aos conselheiros antes da próxima reunião. E ainda promover, durante a reunião ordinária, um 322 
momento de discussão sobre o tema. A discussão, por sua vez, precederia as inscrições dos 323 
interessados em concorrer as vagas de representantes em outros conselhos, caso esta aconteça 324 
durante a reunião.  325 
 326 
Neste sentido, foi solicitado para manifestarem no chat os membros que fossem contrários a esta 327 
proposta e aqueles que desejassem se abster. Diante da ausência de quaisquer manifestações, 328 
considerou-se que o Conselho de Extensão deliberou por aprovar, por unanimidade, a inclusão da 329 
discussão da possibilidade (ou não) dos suplentes serem indicados como representantes para outros 330 
conselhos, à pauta da próxima reunião ordinária do CoEx.  42m55s 331 
 332 
O Prof. Fernando Augusto Vasileac indagou sobre existir um possível prejuízo em aguardar essas 333 
discussões para só depois realizar as indicações, pois poderia haver um comprometimento com os 334 
prazos para indicações a estes conselhos, que podem se reunir sem ter um representante do CoEx. 335 
43m40s 336 
 337 
A Profa. Ducinei Garcia acredita ser esta uma preocupação válida. Mas pela sua compreensão, é 338 
necessário esclarecer todos estes questionamentos, para não prejudicar também as indicações, uma 339 
vez que todos não foram contrários em promover a discussão sobre a possibilidade de os suplentes 340 
serem indicados. Ela acredita que havendo a discussão, as indicações acontecerão na mesma reunião 341 
ordinária do mês de março, ou, se não for possível, realizarão uma reunião extraordinária para este 342 
fim, ainda no mês de março. E o Prof. Fernando respondeu estar de acordo com estas colocações.  343 
 344 
Encerradas as discussões geradas em torno do item 1.1.5, a Profa. Ducinei prosseguiu com a pauta da 345 
reunião. 45m15s  346 
 347 
1.2. Comunicações dos Membros 348 
 349 
A Profa. Ducinei Garcia abriu a palavra para as comunicações dos membros e indicou que os 350 
interessados deveriam se inscrever no chat. 351 
 352 
Primeiramente a palavra coube ao Prof. Fábio Gonçalves Pinto, Pró-Reitor Adjunto, para apresentar 353 
seus informes. Ele informou que a partir dos próximos dias os conselheiros estarão recebendo 354 
solicitações de parecer para os editais que estão em andamento. A emissão destes pareceres é uma 355 
atribuição dos membros do CoEx e é uma oportunidade muito interessante para conhecer o que é 356 
feito de extensão na universidade. A participação em um órgão colegiado, com a participação nestes 357 
processos de emissão de pareceres, de discussão das políticas, do que será deliberado, se aprende 358 
muito sobre o funcionamento da universidade. E, por isto, ele gostaria de fazer este apelo 359 
motivacional, a todos os membros do CoEx, que sendo solicitado emitir um parecer (sendo dentro ou 360 
fora de edital), seja em projeto ou relatório, que possam atender essa solicitação, o mais breve 361 
possível, se inteirando dos dispositivos dos editais e se inteirando das instruções. Buscar compreender 362 
os diferentes tipos de atividades de extensão que se fazem na universidade, em diferentes áreas, em 363 
diferentes formatos, e da grande diversidade de atividades existentes. Ele acredita que este 364 
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aprendizado é muito importante para quem participa do Conselho de Extensão, que é de construir 365 
essa visão ampliada da universidade, a partir do processo de emissão de pareceres. E ele agradeceu, 366 
antecipadamente, a atenção e o cuidado de todos em relação a estes pareceres, que favorecerá o 367 
processo de seleção das propostas vinculadas aos editais, de forma ágil e bem-feita.  368 
 369 
Na sequência, foi aberta a palavra aos demais conselheiros, os quais não apresentaram quaisquer 370 
outras comunicações.  E não havendo outros informes e comunicações por parte dos demais membros, 371 
foi dada a sequência na reunião, com a abordagem dos itens constantes na “Ordem do Dia”. 47h55s 372 
  373 
2. ORDEM DO DIA 374 
 375 
2.1. Recomposição da Câmara de Atividades de Extensão - CAEx:  376 
 377 
2.1.1.  Ratificar as indicações dos membros docentes do Conselho de Extensão - CoEx para 378 
composição da Câmara de Atividades de Extensão - CAEx: 379 
 380 
A Prof. Ducinei Garcia comentou sobre a necessidade de ratificar duas indicações, feitas pelos Centros 381 
Acadêmicos, para composição da Câmara de Atividade de Extensão – CAEx. Cada item será colocado 382 
em deliberação, sendo primeiramente a:  383 
 384 
a) Indicação do Prof. Dr. Márcio Turra de Ávila como representante do Centro de Ciências Exatas e de 385 
Tecnologia – CCET.  386 
 387 
A Profa. Ducinei Garcia da reunião pediu para se manifestarem no chat os contrários a esta indicação 388 
e aqueles que desejassem se abster. E diante da ausência de quaisquer manifestações, considerou-se 389 
que os conselheiros presentes estavam de acordo e declarou ratificada pelo Conselho de Extensão, 390 
por unanimidade, a indicação do Prof. Dr. Márcio Turra de Ávila como representante do Centro de 391 
Ciências Exatas e de Tecnologia – CCET, junto à Câmara de Atividade de Extensão – CAEx.  392 
 393 
Em seguida, foi colocado em apreciação o próximo item, referente à:  394 
 395 
b) Indicação da Profa. Dra. Janaina Della Torre da Silva como representante do Centro de Ciências 396 
Agrárias - CCA, conforme Anexo D2 – Documento SEI nº 0331659.  397 
 398 
A Profa. Ducinei Garcia pediu para se manifestarem no chat os contrários a esta indicação e aqueles 399 
que desejassem se abster. Não houve manifestações em quaisquer sentidos. E diante da ausência de 400 
quaisquer manifestações, considerou-se que os conselheiros presentes estavam de acordo e declarou 401 
ratificada pelo Conselho de Extensão, por unanimidade, a indicação da Profa. Dra. Janaina Della Torre 402 
da Silva como representante do Centro de Ciências Agrárias - CCA, junto à Câmara de Atividade de 403 
Extensão – CAEx. 50h07s 404 
 405 
Findadas as ratificações, o Prof. Fábio Gonçalves Pinto solicitou a palavra. Ele explicou um pouco sobre 406 
a funcionalidade da Câmara de Atividade de Extensão – CAEx, órgão este que dá suporte ao Conselho 407 
de Extensão - CoEx em várias discussões importantes e é composta por membros do CoEx. Nela são 408 
levadas uma série de assuntos que serão discutidos no CoEx, mas que podem ser discutidos 409 
previamente em seu âmbito. As reuniões da câmara acontecem duas semanas antes da reunião do 410 
CoEx, com tempo hábil das discussões serem aperfeiçoadas e depois levadas para o conselho. Ela é um 411 
órgão menor no número de membros, o que facilita, de certo modo, as discussões. E ele espera que 412 
possam acentuar os trabalhos da CAEx, que estava com a composição incompleta nos últimos anos, 413 
pois a ideia é recompô-la para trabalharem bastante. 51m36s 414 
 415 
A Profa. Ducinei comentou que o preâmbulo feito pelo Prof. Fábio foi muito importante também para 416 
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os dois próximos itens da pauta, que tratam da indicação/ratificação de novo representante Técnico-417 
Administrativo e de novo representante Discente do Conselho de Extensão - CoEx para composição da 418 
Câmara de Atividades de Extensão - CAEx.  419 
 420 
2.1.2. Indicar um novo representante Técnico-Administrativo do Conselho de Extensão - CoEx para 421 
composição da Câmara de Atividades de Extensão – CAEx 422 
 423 
2.1.3. Indicar um novo representante Discente do Conselho de Extensão - CoEx para composição da 424 
Câmara de Atividades de Extensão - CAEx.   425 
 426 
A Profa. Ducinei Garcia considera que, em virtude do quórum destas categorias na presente reunião 427 
estar limitado, estes dois itens da pauta (2.1.2 e 2.1.2) seja realizado na próxima reunião ordinária do 428 
Conselho de Extensão, a critério deste colegiado.  429 
 430 
O Prof. Fábio Gonçalves Pinto sugeriu e foi consultado o número de representantes TA’s e Discentes 431 
presentes da reunião e este apresentou ser um número insatisfatório para proceder com as indicações. 432 
 433 
Foi dada a oportunidade aos novos representantes TA’s e Discentes de se manifestarem. E eles foram 434 
consultados acerca da proposta da Profa. Ducinei e pronunciaram-se no chat, concordando em colocar 435 
em deliberação a sugestão de realizar as indicações (e ratificações) na próxima reunião ordinária do 436 
CoEx, não deliberando sobre os itens 2.1.2 e 2.1.3, naquele momento. 55m50s 437 
 438 
Desta forma, pediu-se aos conselheiros para se manifestarem no chat, se contrário à proposta e as 439 
abstenções. Não houve quaisquer manifestações. E diante da ausência de quaisquer manifestações, 440 
considerou-se que os conselheiros presentes estavam de acordo e declarou que Conselho de Extensão 441 
deliberou por não deliberar os itens 2.1.2 e 2.1.3 naquele momento e que as indicações de um novo 442 
representante Técnico-Administrativo e de um novo representante Discente do Conselho de Extensão 443 
- CoEx para composição da Câmara de Atividades de Extensão – CAEx acontecerão na próxima reunião 444 
ordinária deste conselho, caso a participação dos membros de ambas as categorias sejam suficientes.   445 
 446 
Esgotados os itens da pauta e nada mais havendo a tratar, a Profa. Ducinei Garcia agradeceu a presença 447 
de todos, por terem atendido ao pedido da convocação extraordinária para esta reunião, que abre os 448 
trabalhos deste conselho para o ano de 2021 com essa nova equipe de gestão. Ela espera que consiga 449 
fazer muito pela universidade, abraçando causas boas para o futuro. E agradeceu, também, as 450 
manifestações carinhosas de acolhimento e de boas-vindas. Salientou que espera que consigam fazer 451 
muito e conta com todos para que a ProEx tenha a força que merece ter.  452 
 453 
Em seguida declarou encerrada essa reunião, que teve uma duração aproximada de 58m20s, na qual 454 
eu, Mariana Góis, na qualidade de secretária desta reunião, lavrei a presente Ata, a qual assino após 455 
ser assinada pela Profa. Ducinei Garcia, Pró-Reitora de Extensão e Presidenta deste conselho.  456 
 457 

LISTA DE PRESENÇA 458 
 459 
De acordo com o registro no chat, participaram da reunião, os seguintes membros do Conselho de 460 
Extensão e demais representantes externos:  461 
 462 
Presidenta do Conselho de Extensão:  463 
1 - Profa. Dra. Ducinei Garcia, Pró-Reitoria de Extensão. 464 
 465 
Os representantes do Campus São Carlos, com direito ao voto, foram:   466 
 467 
2 - DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO - DC 468 
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Prof. Dr. Anderson Chaves Carniel (Sup.)  469 
 470 
3 - DEPARTAMENTO DE QUÍMICA - DQ 471 
Prof. Dr. Renato Lajarim Carneiro (Tit.)  472 
 473 
4 - DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE MATERIAIS - DEMa 474 
Prof. Dr. Tomaz Toshimi Ishikawa (Tit.) 475 
 476 
5 - DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA CIVIL - DECiv 477 
Prof. Dr. Douglas Barreto (Tit.) 478 
 479 
6 - DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA QUÍMICA – DEQ 480 
Profa. Dra. Vádila Giovana Guerra Béttega (Tit.) 481 
 482 
7 - DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO - DEP 483 
Prof. Dr. Roberto Fernandes Tavares Neto (Tit.)  484 
 485 
8 - DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA MECÂNICA – DEMec 486 
Prof. Dr. Márcio Turra de Ávila (Tit.) 487 
 488 
9 - DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA ELÉTRICA – DEE 489 
Profa. Dra. Tatiana de F. P. A. Taveira Pazelli (Tit.)  490 
 491 
10 - CENTRO DE EDUCAÇÃO E CIÊNCIAS HUMANAS - CECH 492 
Profa. Dra. Ana Paula Gestoso de Souza (Tit.)   493 
      494 
11 - DEPARTAMENTO DE TEORIAS E PRÁTICAS PEDAGÓGICAS - DTPP 495 
Profa. Dra. Luana Costa Almeida (Tit.)  496 
 497 
12 - DEPARTAMENTO DE SOCIOLOGIA - DS 498 
Profa. Dra. Svetlana Ruseishvili (Tit.)  499 
 500 
13 - DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO - DEd 501 
Prof. Dr. Manoel Nelito Matheus Nascimento (Tit.)  502 
 503 
14 - DEPARTAMENTO DE PSICOLOGIA - DPsi      504 
Profa. Dra. Diléia Aparecida Martins (Tit.)  505 
 506 
15 - DEPARTAMENTO DE METODOLOGIA DE ENSINO - DME 507 
Profa. Dra. Alice Helena Campos Pierson (Tit.)  508 
 509 
16 - DEPARTAMENTO DE ARTES E COMUNICAÇÃO - DAC 510 
Profa. Dra. Eliane Coster (Sup.) 511 
 512 
17 - CENTRO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE - CCBS 513 
Profa. Dra. Monika Vernet (Tit.)  514 
 515 
18 - DEPARTAMENTO DE GERONTOLOGIA - DGero 516 
Prof. Dr. Fernando Augusto Vasilceac (Sup.)  517 
 518 
19 - DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS AMBIENTAIS - DCAm 519 
Prof. Dr. Luciano Elsinor Lopes (Tit.) 520 
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 521 
20 - DEPARTAMENTO DE MORFOLOGIA E PATOLOGIA - DMP 522 
Profa. Dra. Karina Nogueira Zambone Pinto Rossi (Tit.)  523 
 524 
21 - DEPARTAMENTO DE ENFERMAGEM - DEnf 525 
Profa. Dra. Silvia Carla da Silva André (Tit.)  526 
 527 
22 - DEPARTAMENTO DE TERAPIA OCUPACIONAL - DTO 528 
Profa. Dra. Martha Morais Minatel (Tit.)  529 
 530 
23 - DEPARTAMENTO DE FISIOTERAPIA - DFisio   531 
Profa. Dra. Natalia Duarte Pereira (Tit.)  532 
 533 
24 - DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FISIOLÓGICAS - DCF 534 
Prof. Dr. Cléo Alcantara Costa Leite (Tit.) 535 
 536 
25 - DEPARTAMENTO DE BOTÂNICA - DB 537 
Profa. Dra. Sarah Caroline Ribeiro de Souza (Tit.) 538 
 539 
26 - DEPARTAMENTO DE ECOLOGIA E BIOLOGIA EVOLUTIVA - DEBE 540 
Prof. Dr. Marcelo Adorna Fernandes  (Tit.)  541 
 542 
27 - DEPARTAMENTO DE MEDICINA - DMed 543 
Profa. Dra. Claudia Aparecida Stefane (Tit.) 544 
 545 
28 - DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E MOTRICIDADE HUMANA - DEFMH 546 
Prof. Dr. Waldemar Marques Junior (Tit.) 547 
 548 
Os representantes do Campus de Araras, com direito ao voto, foram:  549 
 550 
29 - CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS - CCA 551 
Profa. Dra. Janaina Della Torre da Silva (Tit.)  552 
 553 
30 - DEPARTAMENTO DE DESENVOLVIMENTO RURAL - DDR  554 
Prof. Dr. Eduardo Barretto de Figueiredo (Tit.)  555 
 556 
31 - DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS DA NATUREZA, MATEMÁTICA E EDUCAÇÃO - DCNME 557 
Profa. Dra. Elma Neide Vasconcelos Martins Carrilho (Tit.)  558 
 559 
32 - DEPARTAMENTO DE BIOTECNOLOGIA E PRODUÇÃO VEGETAL E ANIMAL - DBPVA 560 
Profa. Dra. Maria Bernadete Silva de Campos (Tit.)  561 
 562 
33 - DEPARTAMENTO DE TEC. AGROINDUSTRIAL E SÓCIO-ECONOMIA RURAL - DTAiSER 563 
Profa. Dra. Janice Rodrigues Placeres Borges (Tit.) 564 
 565 
Os representantes do Campus de Sorocaba, com direito ao voto, foram:  566 
 567 
34 - DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS AMBIENTAIS - DCA 568 
Prof. Dr. Luiz Carlos de Faria (Tit.) 569 
    570 
35 - DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO - DEPS 571 
Prof. Dr. Ricardo Coser Mergulhão (Tit.) 572 
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 573 
Os representantes do Campus de Lagoa do Sino, com direito ao voto, foram:  574 
 575 
36 - CENTRO DE CIÊNCIAS DA NATUREZA - CCN 576 
Prof. Dr. Henrique Carmona Duval (Tit.) 577 
 578 
Os representantes titulares dos servidores Técnico-Administrativos, com direito ao voto, foram:  579 
37 - Diego Profiti Moretti, CAEv/ProEx 580 
38 - Claudia Regina Gomez Salles, CEPEx 581 
 582 
Os representantes titulares dos Discentes de Graduação com direito ao voto, foram:  583 
39 – Karolina Cardozo Dias, Licenciatura Plena em Geografia 584 
 585 
Os representantes titulares dos Discentes de Pós-Graduação com direito ao voto, foram:  586 
40 - Douglas Menegol Folletto, Programa de Pós-graduação em Ciências da Computação (PPG-CC)   587 
 588 
Os representantes sem direito ao voto, foram:  589 
 590 
Pró-Reitor Adjunto de Extensão (sem direito a voto) 591 
41 - Prof. Dr. Fábio Gonçalves Pinto 592 
 593 
Coordenadores da Pró-Reitoria De Extensão (sem direito a voto) 594 
42 - Sr. Alexandre Bueno (CNuMun/ProEx) 595 
43 - Prof. Dr. Francis de Morais Franco Nunes (CAE/ProEx) 596 
44 – Profa. Dra. Telma Darn (NETC-So)   597 
45 - Prof. Dr. Diene Monique Carlos (CCEx-ProEx)  598 
46 - Sra. Rosemeire Gallo Mecca (CAEv/ProEx) 599 
47 - Prof. Dr. Alexandre Rodrigo Nishiwaki da Silva, Coordenador de Extensão Associado  600 
48 - Profa. Dra. Carla Regina Silva (Ccult/ProEx) 601 
 602 
Servidores em exercício na Pró-Reitoria de Extensão (sem direito a voto)  603 
49 - Aline Chulu Gonçalves Souza, Chefe do Escritório de Apoio Institucional ao Extensionista – EAIEx  604 
50 - Jane Travassos Alves Falcoski, Equipe da Coordenadoria de Cultura – Ccult/ProEx 605 
51 - Mariana Góis, Secretária do CoEx/CAEx  606 
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Despacho nº 500/2021/ProEx
Processo nº 23112.005296/2021-26
Remetente: Pró-Reitoria de Extensão
Destinatário(s): Conselho de Extensão (CoEx)

 

 Deliberação da 121ª Reunião Ordinária do Conselho de Extensão - CoEx.
  

São Carlos, 19 de março de 2021.
 
DELIBERAÇÃO CoEx: Nº 005/2021
ASSUNTO: Apreciação da Ata da 1ª Reunião Extraordinária do CoEx do Ano de 2021, realizada em 18/02/2021.
 
O Conselho de Extensão, em sua 121ª Reunião Ordinária de 18/03/2021, deliberou por APROVAR a Ata da 1ª Reunião
Extraordinária do CoEx do Ano de 2021, realizada em 18/02/2021, conforme Anexo C – Documento SEI nº 0354898.

Atenciosamente,

Profa. Dra. Ducinei Garcia
Presidenta do Conselho de Extensão - CoEx
Universidade Federal de São Carlos - UFSCar

Documento assinado eletronicamente por Ducinei Garcia, Pró-Reitor(a), em 21/03/2021, às 22:46, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015 .

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site https://sei.ufscar.br/autenticacao, informando o código verificador
0358354 e o código CRC 8957DC6B.

Referência: Caso responda a este documento, indicar expressamente o Processo nº 23112.005296/2021-26 SEI nº 0358354 
Modelo de Documento:  Despacho, versão de 02/Agosto/2019  
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